



EMBAJADA DE GRECIA

MEMORANDUM

Archer



Restablecimiento de la Embajada de Chile en Atenas en calidad de residente.

- El restablecimiento de la democracia en Chile en 1989, la cual inició su plena inserción en la comunidad internacional, ha abierto el camino de revitalización de las relaciones bilaterales entre Chile y Grecia, miembro de la Comunidad Europea.

- La necesidad de un mejoramiento cualitativo en las relaciones bilaterales fue una de las conclusiones a que llegaron el Ministro de Relaciones Exteriores de Grecia, señor A. Samaras, y el de Chile, señor E. Silva Cimma, cuando se reunieron en Nueva York, en septiembre de 1990.

- Para lograr este objetivo, ambos ministros acordaron que, como un primer paso, se hacía necesario tener embajadas en los respectivos países.

- Vale la pena destacar que Chile había cerrado su embajada en Atenas en 1984 por decisión de sus autoridades en aquella época. Esta iniciativa fue, principalmente, una reacción a la enérgica posición tomada por Grecia contra el régimen militar chileno.

- Por lo tanto, la reapertura de la Embajada en Atenas debería ser la consecuencia natural del restablecimiento de la democracia en Chile.

- Grecia, al abrir una embajada en Santiago en enero de este año, dio el primer paso en la dirección acordada, con la esperanza de que Chile hiciera lo mismo.

-En este punto, debe hacerse notar que Grecia basó su decisión sobre consideraciones políticas y no la afectaron las consecuencias económicas propias de la apertura de una nueva misión diplomática. Más aún, un programa de austeridad actualmente en vigencia que restringe el gasto público, y la imperiosa

necesidad, por otro lado, de abrir nuevas embajadas como consecuencia del reordenamiento de las prioridades originadas por los cambios ocurridos en Europa oriental y la Unión Soviética, no detuvieron a Grecia en el cumplimiento de su compromiso respecto de Chile.

- En cuanto a Chile, se debe agregar que, junto con Bolivia, Ecuador y Paraguay, son los únicos países de Sud América que no tienen una embajada residente en Atenas. Más aún, es el único país Latinoamericano que todavía no aplica la reciprocidad en el establecimiento de embajada residente.

- Junto con el fortalecimiento de las relaciones bilaterales, una embajada residente servirá los intereses chilenos en el contexto más amplio, pues Grecia es el único país de Europa Sudoriental que, junto con ser el único país miembro de la Comunidad Europea y todas las otras instituciones europeas, forma también parte de los nueve países de la Comunidad que comprenden el Grupo Shengen (que está por instituir una política de visa común, etc. respecto de ciudadanos de terceros países). Además, Grecia mantiene fuertes lazos y un alto grado de cooperación con los países del Medio Oriente y del Mediterráneo Sur. Recién firmó en Estambul con diez otros países de la zona del Mar Negro, la "Declaración sobre la Cooperación Económica en la zona del Mar Negro". Finalmente, Grecia posee la tercera flota comercial en el mundo, lo que le otorga una fuerte presencia en el comercio internacional y asuntos marítimos. El papel marítimo de Grecia junto con el hecho de que mantiene estrechos lazos económicos con los países Balcánicos, del Medio Oriente y del Mediterráneo, la convierten en un centro importante de distribución y de comercio regional.

- Con referencia a las relaciones bilaterales, existen vastas posibilidades en el campo comercial, puesto que Grecia está importando grandes cantidades de casi todos los principales productos exportados por Chile (como madera, celulosa, cobre, harina de pescado y pescados congelados). En varias instancias, algunos de los productos más arriba mencionados han sido importados desde Chile, pero en forma irregular. Vale la pena destacar que por primera vez este año, Grecia importó fruta desde Chile (130.000 cajas de uvas, manzanas,

y peras, exportadas por la United Trade Co. S.A., el 24/3/92). Una embajada residente en Atenas y el regreso de Chile a la Feria Internacional de Thesaloniki (participación que también cesó en 1984), ciertamente incrementaría el intercambio comercial.

- Finalmente, sería una omisión no mencionar las posibilidades de cooperación existentes en el campo cultural. El Acuerdo Cultural bilateral formado por ambos países, pero nunca aplicado, podría ser reactivado. También "el Centro de Estudios Neohelénicos y Bizantinos" de la Universidad de Chile que Grecia apoya en US\$30.000 por año, podría desempeñar un papel en el sentido de una cooperación cultural más estrecha y significativa.

Santiago, 12 de agosto de 1992